
XVI съезд ВЛКСМ 
начал свою работу

КОМСОМОЛИЯ СВЕРДЛОВ 
СКОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО 
МЕДИЦИНСКОГО ИНСТИТУ 
ТА СЕРДЕЧНО ПРИВЕТСТ
ВУЕТ ДЕЛЕГАТОВ XVI СЪ Е
ЗДА ВЛКСМ, Ж ЕЛАЕТ ПЛО 
ДОТВОРНОИ РАБОТЫ!

Комсомольская организация 
Свердловского государственно
го медицинского института с 
гордостью рапортует делегатам 
XVI съезда ВЛКСМ о том, что 
все комсомольцы института ус

пешно сдали Ленинский зачет. 
Мы свято выполняем ленинский 
наказ «Учиться, учиться и еще 
раз учиться». 608 студентов — 
отличники учебы. Успеваемость 
по общественным дисциплинам 
в юбилейном году составила 
97 процентов. За  1969/70 учеб
ный год проведено 6 научно-те- 
оретическнх конференций по 
проблемам общественных наук 
и практике коммунистического 
строительства. Всего подготов
лено н прочитано 1113 докла

дов по ленинской тематике. 20 
студентов-медиков являются ла
уреатами всесоюзных конкур
сов по проблемам общественных 
наук.

Студенческое научное обще
ство нашего института является 
надежной кузницей научных 
кадров. Около 900 студентов— 
постоянные члены научных 
кружков. На 24 сессии СНО, 
которая работала в канун 100- 
летня со дня рождения В. И. 
Ленина, представлено 170 на
учных студенческих работ.

Комсомольцы — бойцы ССО, 
работая на стройках Казахстана, 
освоили более 350 тысяч руб
лей капиталовложений. 120 сту- 
дентов-меднков стояли на охра
не здоровья тружеников села 
во время своих летних каникул. 
Большую помощь органам здра
воохранения оказали студенты- 
комсомольцы в составе гельмин
тологических и прививочных от
рядов. Ими выполнено 10 ты
сяч исследований, 30 тысяч при
вивок против туляремии, 1500 
против оспы, прочитано более

500 лекций, проведено 1369 бе
сед.

Комсомольцы института при
няли активное участие во Все
союзном ленинском субботнике: 
2356 студентов отработали бо
лее 10 тысяч человеко-часов.

Ж елаем делегатам съезда ус
пехов в деле воспитания совет
ской молодежи на славных тра
дициях наших старших товари
щей — коммунистов, в духе 
марксизма-ленинизма.

КРЕПКОГО ВАМ ЗДО
РОВЬЯ, ДРУЗЬЯ!
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Сегодня мы пока 
еще студенты...

О Б Ы Ч Н Ы  И приемны й день. 
П р и везли  ребенка из ин 

ф екционной больницы . Д и а г 
ноз  —  дизентерия. Деж урны й врач  
ставит свой диагноз  —  инвагина 
ция. И сход  решают часы. Но уже 
потеряны драгоценны е сутки, п ред 
стоит слож ная операция, травма
тичная д ля  'восьмимесячного ре 
бенка.

И нвагинация... П од какими  
только диагнозам и не поступают 
дети с этим заболеванием . Х и 

рурги  общ его проф иля описывают  
инвагинацию  как заболевание  
трудное д ля  диагностики со стер
тыми симптомами. В чем же де
ло? В едь в курс  как педиатров,

так и лечебников вклю чен  цикл  
хирургии  детского возраста. Но  
как те, так и другие слабо зн а 
ют соответствующую патологию. 
Вот поэтому в круж ке при каф ед
ре хирургии  детского возраста ос
новное направлен ие  берется на ту 
патологию, с которой чаще пр и 
ходится встречаться практическо
м у врачу. Поэтому из года в год  
на круж ке разбираются болезнь  
Г ирш прунга, бронхоэктатическая 
болезнь , гидронеф розы . Б ольш ое  

вним ание уделяет ся урнентной х и 
рургии  детского возраста.

Н о круж ок недаром  называется 
научным. Студентами ведется 

боАьш ая эксперимент альная ^ра
бота. З а  свои работы, предст авля

ю щ ие научны й интерес и им ею 
щ ие практическую ценность, круж 
ковцы  п о лучи ли  I премию  в М о
скве в 1967 г. и I премию  в Б аку  
в 1969 г.

И з числа круж ковцев вы ш ли та
кие детские хирурги , как Ю. П. 
Гассан, В. В. О вчаренко, В. В. 
О р ло в, доктопа н а у к  В. Н. Семе
нов, Г. М. К азаков. Работают на  
каф едре детской хирургии  бы вш ие  
круж ковцы  А. Я. Чижов, В. О ди
нок, у еха л  в Тагил детским х и 
рургом  А. В. А лександров.

Н о и те, кто не стал детскими 
хирургам и, с благодарностью  
вспоминают круж ок. Здесь  воспи 
тывается врач, врач-мыслитель.

О. КОРИНСКАЯ, 
наш студкор.

Шаг в науку
Второй год отдельно от хирур

гической секции работает аку
шерско-гинекологическая.

При подведении итогов 24 юби
лейной сессии секция была отме
чена как одна из интереснейших 
и оживленных.

На заседании присутствовало 
57 человек: студенты II— VI кур-, 
сов всех факультетов, ординато
ры, ассистенты и доценты. Заслу
шали 8 докладов студентов, за
нимающихся в кружке на базе 
двух кафедр акушерства и гине
кологии —  лечфака и педфака.

Кафедра акушерства и гинеко
логии лечфака уже около 10 лет 
занимается вопросами акушерско- 
гинекологической эндокриноло

гии. Этими же вопросами занима
ются и студенты. Итогом проде
ланного явились представленные 
работы. Рсобый интерес вызвал 
доклад студентки VI курса А. Са- 
жиной-Огородниковой «Исследо
вание полового хроматина при 
нарушении овариально-менстру
ального цикла». Алла в течение 
6 лет занимается изучением по
лового хроматина при ряде пато
логических состояний. Эта работа 
имеет большое научное и прак
тическое значение.

О б отдаленных результатах 
оперативного лечения больных с 
синдромом Штейна-Ливенталя 
доложил студент VI курса С. Цу- 
цор. В докладе показано преиму-

I ИЮНЯ -  МЕЖДУНАРОДНЫЙ 
ДЕНЬ ЗАЩИТЫ ДЕТЕЙ

В институте охраны материнства и младенчества.

щество оперативного лечения 
этого заболевания над консерва- 
.тивным.

Можно много интересного рас
сказать и о докладах других сту
дентов. Все они разрабатывают
свою тему на протяжении не
скольких лет, систематически до
кладывают о результатах своей 
работы на заседаниях кружка.
Студенты занимаются актуальней
шими вопросами гинекологии, 
имеющими большое практическое 
значение.

Несколько в ином плане рабо
тают студенты на кафедре педи
атрического факультета. Основ

ным направлением являются во
просы акушерства. Бурные деба
ты разгорелись по докладу сту
дента IV курса И. Воэякова, ос
вещавшего значение социальных 
факторов на течение и исход бе
ремен НЗСТИ.

На заседании выступили про
ф ессор И. И. Бенедиктов и до
цент Т. А. Серова, которые по
желали студентам продолжать 
свои исследования и научный по
иск.

С. ФРИДМАН, 
студент V курса лечфака, 

председатель секции акушер
ства и гинекологии.

В поисках 
нового
В С ЕН ТЯБРЕ 1970 года 

в г. Смоленске будет 
проведена II Всесоюз

ная конференция студентов 
медицинских вузов с док
ладами на 'иностранных язы 
ках. На кафедре началась 
работа по подготовке % док
ладчиков. ч

На первой такой конфе
ренции в Караганде делега
ция нашего института была 
самой многочисленной — 10 
докладчиков. И. Африкалов 
и Н. Ефимова были награж
дены за свои доклады гра
мотами Минздрава СССР.

Вторым интересным нов
шеством на кафедре являет
ся прикрепление студентов к 
различным кафедрам для 
переводов.

В этом году мы прикрепи
ли .несколько десятков сту
дентов. Вместо того чтобы 
сдавать внеаудиторное чте
ние своим преподавателям 
(широко известное как 
«тысячи»), студенты делают

переводы по заказам ка
федр. Они специализируют
ся, приносят определенную 
пользу и кафедрам и себе, 
приобретая навыки и квали
фикацию 'Медицинского пе
реводчика. Мероприятие яв
но себя оправдывает, и мы 
намерены продолжать его в 
следующем учебном году.

Был проведен конкурс на 
лучший перевод. Особенно 
хорошо это организовали в 
немецких группах. Лучшие 
переводы были отмечены 
призами, все участники пе
реводов получили памятные 
подарки.

В этом году у нас занима
лись 4 группы студентов-фа-

культативников. Надеемся, 
что в следующем учебном го
ду нам удастся охватить та
кими занятиями всех студен
тов третьих курсов. Одним из 
главных препятствий являет
ся недостаток аудиторного 
фонда.

Еще одно важное начина
ние — кружки студентов- 
переводчнков, которые по 
окончании института получат 
наряду с дипломами врачей 
свидетельства переводчиков. 
В этом году мы еще недо
статочно четко определили 
программу занятий кружков. 
В следующем надеемся ис
править недостаток.

Следует особо отметить 
студенток Лену Бушманову, 
Таню Щиколткнну, Таню Па- 
лехову, Таню Курбатову, ко
торые добровольно изучают, 
второй иностранный язы к— 
французский, наряду с ан
глийским. Они делают успе
хи, несмотря на свою боль
шую занятость.

Таким образом, кафедра 
иностранных языков ищет 
новые пути, которые бы сде
лали изучение иностранных 
языков живым и интерес
ным.

В. И. РЕПИН,
и. о. зав. кафедрой 

иностранных языков.



С ДЕТСКИХ лет человек 
прибегает к помощи биб
лиотечных книг, которые 

служат не одному поколению. 
Это известно всем. В институт 
люди приходят с уже сложив
шимся отношением к книге. Хо
телось бы поговорить об обра
щении студентов мединститута 
с библиотечными книгами.

Получив учебник, студент 
считает его своей личной соб
ственностью: подчеркивает, вы
рывает особо важные страницы. 
Все это приводит к преждевре
менному износу книги. Библио
тека приобретает учебники в 
расчете на каждого студента. 
Но если каждый второй студент 
будет терять и портить их, по
судите сами, что из этого полу
чится!?

Вот конкретные цифры: еже
годно теряется около 1500 
книг, наиболее ценных. Если 
сравнить с ежегодным поступле
нием новых, то это составит 
1/9 часть вновь поступающего 
фонда. Потому и получается, 
что с каждым годом книг? ко

РАЗГОВОР С ЧИТАТЕЛЕМ
торые не переиздаются, стано
вится все меньше. Когда-то 
«Гистологию» Елисеева. «Мето
ды исследования в клинике 
внутренних болезней» Шелагу- 
рова выдавали каждому сту
денту. Теперь же эти и многие 
другие учебники выдают по 
биркам: один учебник на 3 —4 
человека.

В прошлом году мы получи
ли новые учебники. Многие из 
них вернулись к нам в весьма 
неудовлетворительном состоя
нии. Выходит, через год-два 
они будут выдаваться по бир
кам. Вот почему мы вынужде
ны принимать крутые меры к 
студентам, которые потреби
тельски относятся к книге.

И совсем недопустимо, когда 
некоторые читатели вычеркива
ют из абонемента несданные 
книги. Ш естнкурсница педфака

JI. Кучинина вычеркнула две 
книги, подделав подпись библи* 
отекаря. Шестикурсник санфа- 
ка В. Новоселов тоже вычерк
нул несколько книг. До сих пор 
мы слишком либерально отно
сились к таким поступкам, но, 
если вдуматься, это настоящее 
хищение материальных ценно
стей! Оно преследуется законом. 
Впредь мы будем обращаться 
в деканаты с требованием стро
жайших административных мер, 
вплоть до исключения из ин
ститута.

Каким образом студент теря
ет книги? 95 процентов потеряв
ших учебники отвечают: «Укра
ли!». Можно подумать, что сту
денты мединститута с первого 
курса запасаются литературой, 
чтобы, приступив к работе, 
иметь под рукой нуйшую книгу. 
Но можно ли говорить о поря

дочности будущего врача, по
полнившего личную библиотеку 
таким способом!? Студенты 
шестого курса, заканчивающие 
в этом году институт, пытались 
«потерять» наиболее ценные 
книги. И только требование воз
местить потерянную литерату
ру в десятикратном размере за
ставило их «найти».

Не случайно, когда каталоги 
библиотеки оказались без над
зора (они были выставлены в 
коридор в связи с ремонтом 
библиотеки), подобные читатели 
начали расправляться с кар
точками каталога. Студент 
V курса лечфака С. Лебедев 
выдернул из каталога кар
точку, за что лишен права 
пользования библиотекой. На
казание справедливое! Ведь ис
чезнувшая карточка — это по
терянная для читателя книга.

Хочется поговорить и об эти
ке поведения читателей в биб
лиотеке. Часто мы сожалеем о 
том, что у нас нет плаката 
«Снимайте, пожалуйста, голов
ные уборы!», «Товарищи, ти
ше! Вы мешаете работать»... 
Как-то неловко напоминать об 
этом почти каждому студенту. 
Но это не все. Грубость начина
ется. когда библиотекари про
сят предъявить студенческий би
лет или не находят нужную 
книгу на полке. Сколько ос
корблений приходится выслуши
вать!

Мы общаемся с библиоте
карями других институтов, са
ми недавно были студентами и 
читателями вузовских библи
отек, и очень обидно и больно 
видеть такое варварское отно
шение к книгам и грубое к 
библиотекарям.

Н. Д. БЕЛОУСОВА,
С. К. КСЕНЕВА,

О. Р. НЕПКО.
В. М. ТУДВАСЕВА. 

библиотекари абонемента 
библиотеки СГМИ.

•  Госэкзамены
Лучше других сдавали ги

гиену труда выпускники 6 2 9  
группы. Здесь одиннадцать че
ловек получили отличные

оценки, один —  «хорош о» и 
один —  «удовлетворительно». 
Комиссия отметила блестящие 
ответы Э. Куровой и В. Ники
форовой.

♦ * #
Совсем иные результаты в

Конференция невропатологов
26 м ая в окруж ном Д ом е оф ицеров начала  работу V област

ная конф еренция невропат ологов, психиатров и нейрохирургов. 
Н а конф еренции рассматриваются и обсуждаются вопросы  

*изучения сосудистых заболеваний  м озга, эпилепсии , о п ухолей  
мозга, соматических психозов и др. Рассматриваются и орга
низационны е вопросы.

В конф еренции принимают участие видны е невропатологи, 
психиатры и нейрохирурги  М осквы , Л енин града , Тбилиси, 
К уйбы ш ева, П ерми, Томска, Тю мени и д р уги х  городов страны.

Активные участники конф еренции— круж ковцы  СН О  А. Ш ер- 
ш евер, И. Елтышев.

М ы приглаш аем  на конф еренцию  студентов старших курсов. 
Завтра, 29 м ая, последний  день работы конф еренции. Н ачало  
работы в  10 часов утра.

Проф. О. В. Г Р И Н К Е В И Ч .

•  Г осэкзамены
6 3 2 -й  группе. Здесь лишь 
одна пятерка. —

Неплохо сдали этот экзамен  
в 6 2 5 , 6 2 6 , 6 2 7 , 6 3 1 -й  груп
пах. Государственная комис
сия отметила лучшие ответы 
студентов JI. Русяевой, 
Л. Старковой, Н. Швыревой 
( 6 2 5  гр .), 3. Лукьянцевон,
A. Спиридонова, А. Холкина 
(6 2 7  гр .), Т. Зининой, А. К уз
нецова, Р. Куликовой
(6 3 1  гр .).

В то же время комиссия
вынуждена была предупре
дить студента 6 2 8 -й  группы
B. Красильникова. Его ответ 
едва заслуживал тройки...

♦ ♦ ♦
На экзамене по педиатрии 

блестящ ие знания предмета 
показали Т. Квашнина, Т. Те- 
уш (6 3 6  гр.), Р. Ш ерстобито- 
ва (6 3 7  гр .), Е. Бочкун,
Л. Гизатуллина, Л. Никонова

(6 3 9  гр .), И. Кучина, 0 . Мар
тынова (6 3 4  гр .), Н. Карпова, 
Г. Колпащикова (6 3 8  гр .). В 
целом группы сдали экзамен 
неплохо. Особой похвалы за 
служивает 6 3 8 -я  группа, где

•  Госэкзамены
нет ни одной тройки. Трина
дцать человек из группы полу
чили «отлично», остальные 
шесть —  «хорош о».

Нам отвечают
В газете № 10 (675) от 2 ап

реля в статье под заголовком 
«Студентам нужно помогать» 
были затронуты вопросы о 
трудностях проведения репе
тиций студенческой самодея
тельности, КВН. Факты в какой- 
то мере соответствуют дейст
вительности. Работникам хо
зяйственной службы по этому 
поводу проведено соответст
вующее разъяснение. Мы со
гласны, что участникам само
деятельности должны быть 
созданы нормальные условия 
для занятий. Но для того, что
бы все шло своим чередом, 
нужно иметь план занятий, на

значить ответственного, с ко
торого можно спросить за по
ломку мебели, инструментов, 
аудиторию, оставленную гряз
ной. Такие случаи были неод
нократно. АХЧ со своей сто
роны постарается сделать все 
возможное. Хочется пожелать 
В. А. Устиновой, располагаю
щей фактами эксплуатации ав
томашин института в суббот
ние дни не по назначению, со
общать в народный контроль. 
Я считаю, будет большая поль
за всему институту.

Н. С. БАТРАК, 
проректор по АХЧ.

■£э‘% р% .13
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На странице «Свердлов- У мг Ущ
ского медика» — юмор на- 1 

ших коллег нз Ленинград- П-Ц 

ского саннтарно-гнгнениче- 

ского института.
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